
 

Ergebnisprotokoll Dambroich

05.09.2018 um 18:00 Uhr im Bürgertreff in Dambroich 

Teilnehmende:

Lena Piehlke, Stadt Hennef
Judith Norden, Stadt Hennef
Ursula Muranko, Stadt Hennef
Heinz Frey, DorV UG
Victoria ruiz Fervusda
Steffo Miaris
Melanie Rudolph

Robert Hartmann
Conny Miethe
Jürgen Rudolph
Herbert Janßen 
Michaela Stroß
Oliver Stroß
Wilfried Müller, kivi e.V.
Sandra Bohlscheid, kivi e.V:

Ergebnisse

• Bei dem Treffen am 5. September in Dambroich ging es um eine Bestandsaufnahme der jetzigen
Situation zum Thema Dorfzentrum in Dambroich. 

• Feststellung: 

◦ Die Gruppen, welche bereits eingeteilt waren, haben sich seit dem letzten Treffen mit Herrn Frey
am 28. Mai nicht eigenständig getroffen 

◦ Es wurden keine Ergebnisse auf Papier gebracht

◦ Die Anwesenden Dorfbewohner befürchten, dass es zu wenig Interesse an der aktiven Mitarbeit im
Dorf gibt. 

◦ Herr  Frey  unterstreicht  nochmals  die  Ergebnisse  der  Befragung,  welche  zeigen,  dass  die
Einwohnerinnen und Einwohner von Dambroich sehr wohl Interesse an einem Dorfzentrum haben
und aus dieser Umfrage geht hervor, was von den Menschen gewollt und was möglich ist. 

◦ Anschließend erklärt Herr Frey die Betreibermodelle, Möglichkeiten für die Gebäudenutzung und
die Finanzierungsmöglichkeiten. Betont aber nochmals, dass die Finanzgruppe erst arbeiten kann,
wenn man genau weiß, welches Gebäude genutzt wird und was genau gebraucht wird (Kühltheke,
Brötchentheke etc.)

◦ Die Finanzierung wird oft angesprochen. Herr Frey erklärt, wie sie das damals bei Ihrem Dorfladen
geregelt haben. Sie gingen von Tür zu Tür und baten um Spenden in Höhe von mind. 250 € mit der
Aussage, dass wenn es nicht funktionieren sollte, dass Geld dann auch weg ist. Die Anwesenden
EinwohnerInnen von Dambroich sind sich fast  einstimmig sicher,  dass dies in Dambroich nicht
funktionieren wird. Daraufhin betont Herr Müller nochmals die Ergebnisse der Befragung und das
man über das Projekt positiver denken sollte. 



◦ Des Weiteren wurd nochmals die Reihenfolge für den Aufbau eines Dorfzentrums von Herrn Frey
erläutert:

      Grundlagen / Gutachten

    Waren / Angebote

▼

        Raumbuch

    ▼

                    Gebäude 

▼

   Variante A   Variante B   Variante C

           ► Finanzierung ◄

◦ Schritte die nun unternommen werden müssen:

▪ Die Einladung für das nächste Treffen wird Frau Stroß verschicken

▪ Bei dem Treffen wird kivi anwesend sein 

▪ In den Arbeitsgruppen soll ein Arbeitskodex vereinbart werden:

• Wer übernimmt die Federführung

• Wer schreibt das Protokoll

• Innerhalb welcher Abstände Treffen sich die Arbeitsgruppen (selbstständig)

• Wann gibt es wieder ein gemeinsames Treffen

▪ Des  Weiteren  sollten  die  Arbeitsgruppen  Fachleute  für  ihre  Gruppen  gewinnen  (Anwalt,
Architeckt, BWLer etc.)

◦ Frau Stroß teilt kivi den nächsten Termin mit

Für das Protokoll:Sandra Bohlscheid, 13.09.2018


